

3 congreso

Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Istantilla Huelva

comprometidos

3 congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Islañilla Huelva
comprometidos



3 congreso

Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Islantilla Huelva

comprometidos



1.	Saludo del Presidente	5
2.	Imagen del III Congreso de Cooperativas Agrarias	6
3.	Acerca de la organización del III Congreso de FAECA	7
4.	Organización del III Congreso de FAECA	12
	4.1. El Congreso como punto de encuentro (día 25 de marzo)	
	4.2. El Congreso como punto de encuentro (día 26 de marzo)	
5.	El III Congreso como foro de debate y reflexión	22
	5.1. Día 25 de marzo	
	5.2. Día 26 de marzo	
6.	El III Congreso de FAECA en los medios de comunicación	32
7.	Conclusiones del III Congreso de FAECA	37

3 congreso

Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Islantilla Huelva

comprometidos



0 | Saludo del Presidente

Desde las páginas de esta revista, deseo trasladarles mi más sincero agradecimiento a todos los que hicieron posible una nueva edición del Congreso de Cooperativas Agrarias de Andalucía, bien como parte de la Organización, bien aportando su granito de arena como ponentes, o asistentes, brindando toda su atención e interés, a lo largo de dos días de intenso debate. Precisamente, el público asistente a este III Congreso, mayoritariamente integrado por los representantes de las más de 700 cooperativas asociadas a FAECA, es la clave en la que reside el futuro y la buena marcha de este sector y de todos los proyectos que desde él se vienen impulsando, como se ha venido demostrando en las tres ediciones de nuestro Congreso.

Y es que las cooperativas, base del tejido empresarial de muchos pueblos y comarcas rurales, son las que, con su esfuerzo diario, hacen posible que el sector agrario se halle en constante crecimiento y desarrollo, constituyendo una pieza clave de la economía andaluza, a pesar de los difíciles momentos por los que atraviesa.

Desde esta Federación hemos trabajado muy duro para que esta edición supere, en calidad e interés de sus intervenciones, nivel de ponentes y éxito de convocatoria, a congresos anteriores, con figuras de primera línea tanto del ámbito político, como empresarial y académico, a los que, una vez más, agradecemos su colaboración. Gracias también, a todos los miembros de nuestra organización que han hecho posible este acto, así como a las entidades colaboradoras y patrocinadoras del mismo.



Antonio Luque Luque
Presidente de FAECA

3congreso
Empresas Cooperativas Agrícolas de Andalucía
del 26 al 28 de mayo de 2009 - Sevilla (Spain)
comprometidos

02 Imagen del III Congreso de Cooperativas Agrarias



El concepto, desarrollo y aplicación de la imagen del III Congreso de Cooperativas Agrarias de Andalucía no tiene un carácter simplemente visual o estético, sino que su ámbito posee mucha más amplitud, abarcando aspectos como los sociales, culturales o medio-ambientales.

A través de los distintos recursos gráficos (línea, color, tipografía), hemos pretendido dotar de una nueva dimensión al evento. La finalidad es crear una imagen que refleje conceptos tan importantes como:

Sostenibilidad, tecnología, innovación, desarrollo...





03

Acerca de la organización del III Congreso de FAECA

A lo largo de una variada selección de imágenes, organizadas en diversos bloques temáticos, pretendemos ofreceros una visión lo más completa y global posible de lo que fue el III Congreso de Cooperativas Agrarias Andaluzas, celebrado por la Federación Andaluza de Empresas Cooperativas Agrarias (FAECA), en Islantilla (Huelva), el 25 y 26 de marzo de 2009.

3 congreso
Empresas Cooperativas Agrícolas de Andalucía
comprometidos



Acerca de la organización del III Congreso de FAECA

03

3 congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2010. Sevilla. España.
comprometidos

Por tercera vez, FAECA ha sido capaz de conciliar las voluntades y esfuerzos de un amplio y heterogéneo colectivo como es el de las cooperativas agrarias andaluzas, junto con los de otros agentes sociales y económicos que han brindado de manera efectiva todo su apoyo a la celebración de este evento, bien en calidad de patrocinadores, bien como colaboradores, haciendo posible que el Congreso de las Cooperativas Agrarias Andaluzas vuelva a repetir, con éxito, una tercera edición.



Acerca de la organización del III Congreso de FAECA

03

Meses previos de intenso trabajo y preparativos han dado como resultado un Congreso plenamente consolidado, el escaparate ideal con el que FAECA y, más concretamente, sus cerca de 750 cooperativas, han contado para transmitir a la opinión pública la enorme fuerza y dimensión socioeconómica que tienen como sector y motor de desarrollo. Asimismo, el III Congreso de Cooperativas Agrarias Andaluzas ha sido una excelente oportunidad para debatir y reflexionar sobre aquellos aspectos de mayor importancia para el futuro del sector, como por ejemplo: los nuevos retos de la agroindustria andaluza, la modificación de los hábitos de consumo y su repercusión en el mercado, las orientaciones de la nueva PAC o las nuevas estrategias de comercialización, entre otros.

3congreso
Empresas Cooperativas Agrícolas de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Sevilla (España)
comprometidos



Acerca de la organización del III Congreso de FAECA



04

Organización del III Congreso de FAECA



Sirviéndonos de nuestra experiencia en la organización de ediciones anteriores, hemos puesto un especial cuidado en asegurarnos para este Tercer Congreso del Cooperativismo Agrario Andaluz los ponentes y expertos del más alto nivel, tal y como corresponde a un evento de su prestigio, que, nuevamente, demostró su alto poder de convocatoria con un importante número de asistentes - más de 700 - entre presidentes, gerentes y técnicos de cooperativas, sobrepasando el umbral alcanzado en los congresos anteriores. También hemos prestado una especial atención a todos los detalles y aspectos organizativos: desde el material documental entregado a nuestros congresistas, pasando por el diseño de un estudiado bodegón en el que los protagonistas fueron nuestras cooperativas y sus variadas gamas de productos, y el montaje de un espectacular escenario, junto a la más avanzada tecnología y medios técnicos, en consonancia con el marco elegido para la celebración de este III Congreso, el Palacio de Exposiciones y Congresos de Islantilla.



04. I

El Congreso como punto de encuentro (25 de marzo)

Además de como idóneo escaparate para mostrar a la opinión pública el destacado papel que como agente de desarrollo socioeconómico juega el sector de las cooperativas agrarias andaluzas, y de FAECA como su única organización representativa, este III Congreso sirvió como punto de encuentro entre representantes y técnicos de la Administración y la industria agroalimentaria, en general, con especial protagonismo del sector cooperativo agrario andaluz, para intercambiar puntos de vista e impresiones sobre los aspectos y temas más destacados de sus sesiones.



El Congreso como punto de encuentro (25 de marzo)

04.1

3º congreso
empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Sevilla Nueva
comprometidos

Las siguientes imágenes reflejan algunos de los momentos más destacados a lo largo de los dos días que duró este evento, y en el que coincidieron, entre otros representantes de la Administración Pública, el ex presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves González; el ex consejero de Agricultura y Pesca, Martín Soler Márquez; la presidenta de la Diputación de Huelva, Petronila Guerrero Rosado; el alcalde de Lepe, Manuel Andrés González Rivera; la alcaldesa de Isla Cristina, María Luisa Faneca López; el presidente de Cooperativas Agroalimentarias, Fernando Marcén Bosque, y el presidente de Cepes-Andalucía, Antonio Romero Moreno, algunos de los cuales aparecen en fotos con el presidente de FAECA, Antonio Luque Luque.



El Congreso como punto de encuentro (25 de marzo)

04.1

Desde su primera jornada, este Congreso mantuvo una tónica discursiva marcada por el énfasis en el impulso de la innovación en la industria agroalimentaria y agroindustrial, con intervenciones que versaron sobre temas como la dimensión empresarial, la clave del éxito de la empresa agroalimentaria, la repercusión de la situación económica actual en la agricultura, el liderazgo y el espíritu emprendedor.

3congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 26 al 28 de marzo de 2009 - Sevilla hasta
comprometidos



El Congreso como punto de encuentro (25 de marzo)



El Congreso como punto de encuentro (25 de marzo)

arfddevrimift a. xshnk. is
b ç g... خياصش آس...

04.2 El Congreso como punto de encuentro (26 de marzo)

Durante la segunda jornada del III Congreso de Cooperativas Agrarias, se continuó con la línea temática de su primer día, aportando, además, información concreta sobre la situación económica actual del sector agrario y las repercusiones que este hecho está teniendo para la agricultura en general. Para ello, se contó con la presencia de altos cargos de la Administración, destacando las intervenciones del director adjunto de Agricultura de la Unión Europea, Lars Hoelgaard, y, dentro del acto de clausura, de la ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, y de expertos en diversas materias y representantes de entidades e instituciones vinculadas al sector, como el director general de la OCU, José María Múgica o el director general del Instituto de Estudios Económicos, Juan E. Iranzo.



El Congreso como punto de encuentro (26 de marzo)



El Congreso como punto de encuentro (26 de marzo)

04.2



El Congreso como punto de encuentro (26 de marzo)

04.2

3congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Sevilla España
comprometidos

05 El III Congreso como foro de debate y reflexión



5.1. Día 25 de marzo

El III Congreso de Cooperativas Agrarias de Andalucía, organizado por FAECA, se ha mostrado, en su tercera edición, celebrada los días 25 y 26 de marzo, en el Palacio de Exposiciones y Congresos de Islantilla (Huelva), como un excelente foro de debate y de reflexión sobre los temas de mayor interés para el desarrollo del sector agroalimentario y, concretamente, de las cooperativas agrarias andaluzas. Como corresponde a un evento plenamente consolidado, el III Congreso de Cooperativas Agrarias de Andalucía puso de manifiesto el grandísimo poder de convocatoria de esta Federación que, hoy por hoy, es la única organización representativa del sector cooperativo agrario andaluz.

Además de por su gran afluencia de público, el III Congreso de FAECA destacó, a la vez, por el altísimo nivel y grado de profesionalización de sus ponentes e invitados, entre los que figuraron los nombres de destacadas autoridades, altos cargos empresariales y expertos de reconocido prestigio, que enriquecieron con su experiencia y conocimientos las diferentes intervenciones.



El III Congreso como foro de debate y reflexión (25 de marzo)

05.1

Tal y como se puede apreciar en las imágenes, el III Congreso de FAECA se abrió con la intervención del ex presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves González, junto con el presidente de FAECA, Antonio Luque Luque, acompañados por la presidenta de la Diputación de Huelva, Petronila Guerrero Rosado; el alcalde de Lepe, Manuel Andrés González Rivera, y la alcaldesa de Isla Cristina, María Luisa Faneca López. Siguió una presentación y saludo a los congresistas, a cargo de una mesa compuesta por el presidente de FAECA; el presidente de Cooperativas Agroalimentarias, Fernando Marcén Bosque; el presidente de la Confederación de Entidades para la Economía Social (CEPES-Andalucía), Antonio Romero Moreno y el presidente de FAECA Huelva, Francisco Contreras Santana.

3congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Huelva
comprometidos



El III Congreso como foro de debate y reflexión (25 de marzo)

05.1

3 congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Sevilla Norte
comprometidos

La mañana comenzó con el discurso inaugural de Martín Soler Márquez, consejero de Agricultura y Pesca, acerca de los nuevos retos de la agroindustria andaluza, actuando como moderador Antonio Luque Luque, presidente de FAECA. Acto seguido, tuvieron lugar las intervenciones de Joaquín Moya-Angeler Cabrera, presidente de la Corporación Tecnológica de Andalucía, sobre la innovación en la industria agroalimentaria, cuyo moderador fue Jaime de Vicente, director de la Fundación Caja Rural del Sur; y de Francisco Martínez Cosentino, presidente del Grupo Cosentino (Silestone), actuando como moderadora Ana María Barbeito Carrasco, directora general de Economía Social y Emprendedores, que trataron el tema de las estrategias de comercialización.



El III Congreso como foro de debate y reflexión (25 de marzo)

05.1

Por la tarde, tuvieron lugar las intervenciones de Juan Francisco Juliá Igual, rector de la Universidad Politécnica de Valencia y de Ángel Sánchez Vizcaíno, director general de Conserve Italia, Sociedad Cooperativa Agrícola, que departieron sobre la dimensión empresarial como clave del éxito de la empresa agroalimentaria. La labor moderadora corrió a cargo del presidente de Cajamar, Antonio Pérez Lao.

La primera jornada del Congreso concluyó con la ponencia de 'Las Nuevas Perspectivas de la Agricultura ante la Evolución de la Alimentación en el Mundo', a cargo de Marcela Villareal, directora del Departamento de Género, Igualdad y Empleo Rural de la FAO. Ernesto Ríos López, subdirector de Fomento Industrial e Innovación del MARM, actuó de moderador.

3congreso
Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Sevilla hasta
comprometidos



5.2. Día 26 de marzo

En su segunda jornada, el Congreso se inició con la intervención de Miguel Ángel Llano Irusta, del Instituto Internacional San Telmo, moderado por Ricardo Domínguez García-Baquero, director general de Industrias y Calidad Agroalimentaria, que disertaron sobre el liderazgo y el espíritu emprendedor.

‘Orientaciones hacia la nueva PAC, ¿hacia dónde va la UE?’, fue otro de los temas presentados a debate en una ponencia a cargo de Lars Hoelgaard, director general adjunto de Agricultura de la Unión Europea, moderada por Dimas Rizzo Escalante, secretario general de Agricultura de la Consejería de Agricultura y Pesca.

A continuación, intervino Luis López Bellido, doctor ingeniero agrónomo y catedrático de Producción Vegetal de la Universidad de Córdoba, cuya intervención fue moderada por Gregorio Núñez González, vicepresidente de FAECA, y en la que se abordó la sostenibilidad de los sistemas agrícolas mediterráneos. La mañana tuvo su punto final con la ponencia ‘Evolución de los inputs y servicios en el sector agrario’, donde intervinieron:



El III Congreso como foro de debate y reflexión (26 de marzo)

05.2

Fermín Flores Calvo, director de Tasaciones en Andalucía Agroseguro; Pilar García-Serrano Jiménez, directora de Planificación de Fertiberia; Ricardo Acero Atanasio, jefe de Asistencia Técnica de Energéticos de Cepsa; Ramón Roldán Serrano, responsable de Ventas de Andalucía y Extremadura de Endesa Energía, y Judith Anda Ugarte, directora general de la Producción Agrícola y Ganadera, como moderadora.

La tarde acogió las dos últimas ponencias: la primera de ellas, fue llevada a cabo por José María Múgica Flores, director general de la OCU, y por Ignacio García Magarzo, director de ASEDAS (Asociación Española de Distribuidores, Autoservicios y Supermercados), moderados por Agustín González Sánchez, miembro del Consejo Rector de FAECA, y abordaba la modificación en los hábitos de consumo. Por lo que respecta a la última ponencia, 'La Situación Económica Actual: Repercusiones para la Agricultura', presentada por Juan E. Iranzo Martín, director general del Instituto de Estudios Económicos, estuvo moderada por Pablo Carazo Martínez de Anguita, presidente de FAECA Jaén.

3 congreso
Empresas Cooperativas Agrarias de Andalucía
del 26 al 28 de marzo de 2009 - Sevilla hasta
comprometidos



A continuación, tuvo lugar un debate del que se extrajeron las principales conclusiones derivadas de este Congreso, a cargo de Martín Soler Márquez, consejero de Agricultura y Pesca, y de Antonio Luque Luque, presidente de FAECA.

La clausura del último día del Congreso corrió a cargo de José Luis García Palacios, representante de las Cajas Rurales de Andalucía; Antonio Luque Luque, presidente de FAECA; Martín Soler Márquez, consejero de Agricultura y Pesca, y Elena Espinosa Mangana, ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino.

El III Congreso como foro de debate y reflexión (26 de marzo)

05.2



El III Congreso como foro de debate y reflexión (26 de marzo)

05.2



El III Congreso como foro de debate y reflexión (26 de marzo)

05.2



El III Congreso como foro de debate y reflexión (26 de marzo)

05.2

06

El III Congreso de FAECA en los medios de comunicación



Como acontecimiento mediático, el III Congreso de FAECA volvió a ser objeto de una excepcional cobertura informativa, entre prensa escrita, radio y televisión, tanto por la importancia de sus ponentes y participantes, como por la relevancia de sus contenidos y la enorme representatividad e importancia estratégica del sector socioeconómico al que esta Federación representa, el de las cooperativas agrarias andaluzas.

Para facilitar la labor de tantos medios, se acondicionó una sala de prensa, con todos los recursos técnicos a su alcance - ordenadores con conexión a Internet, impresora y toma de sonido - desde la que se atendieron todas sus demandas y necesidades informativas, manteniéndolos informados en todo momento de la actualidad diaria del Congreso (envío de imágenes y notas de prensa para su difusión y publicación en la web del Congreso, envío de convocatorias, etc.).



El III Congreso de FAECA en los medios de comunicación

En dicha sala de prensa, se habilitó un espacio para la celebración de ruedas de prensa a cargo de las numerosas personalidades invitadas a este Congreso (caso del ex presidente Chaves y del por aquel entonces, consejero de Agricultura, Martín Soler).

Además, y repitiendo la experiencia de congresos anteriores, se dispuso un set de televisión que, equipado con sonido e iluminación y dotado de un fondo con la imagen corporativa de la Federación, prestaba el marco ideal para la realización de entrevistas y la grabación de imágenes y declaraciones de las figuras participantes en este evento. Cabe destacar, que se facilitó en la medida de lo posible, toda la labor de los medios audiovisuales, ya que se contaba con todos los medios y sistemas adecuados, en lo que respecta al sonido y a la imagen, para que éstos pudieran desarrollar su trabajo de la forma más eficiente posible, asegurando así la calidad de las grabaciones en directo.

Seguidamente, ofrecemos un completo corpus documental compuesto por los titulares, tanto de prensa diaria como especializada - los medios audiovisuales quedan lógicamente excluidos, aunque no se han dejado atrás en la relación de medios que estuvieron presentes en la cobertura de este acontecimiento - que dan claro testimonio del enorme interés informativo suscitado, nuevamente, por el Congreso de Cooperativas Agrarias de FAECA.

Relación de medios asistentes

Durante los meses previos al III Congreso, la Federación Andaluza de Empresas Cooperativas Agrarias (FAECA) promovió este esperado evento con la difusión de comunicados en prensa y a través de entrevistas en emisoras de radio, para atraer la atención de todas sus cooperativas asociadas. Asimismo, a finales del mes de febrero, se realizó una rueda de prensa para informar sobre los aspectos y novedades más destacables del Congreso, aprovechando también la ocasión, para analizar la situación agraria del momento. Muchos fueron los medios de comunicación que asistieron para cubrir el acto, provenientes tanto de agencias de noticias, como de prensa, radio y televisión.

Medios asistentes a la rueda de prensa de presentación del III Congreso de FAECA:

Agencias de noticias:

- ◆ EFE
- ◆ Europa Press

Prensa:

- ◆ Europa Agraria
- ◆ Diario de Sevilla
- ◆ El Mundo
- ◆ El Correo de Andalucía
- ◆ Expansión
- ◆ El Economista
- ◆ Cinco Días

Radio:

- ◆ Cadena Ser
- ◆ Radio Nacional de España (RNE)
- ◆ Canal Sur Radio
- ◆ EMA (Red Emisoras Municipales de Andalucía)

Televisión:

- ◆ Canal Sur Televisión
- ◆ Asociación de Televisiones Locales

Relación de medios asistentes al III Congreso de FAECA:

Agencias de noticias:

- ◆ Agencia EFE
- ◆ Europa Press

Prensa:

- ◆ Odiel Información
- ◆ Huelva información
- ◆ El Correo de Andalucía
- ◆ Expansión
- ◆ Europa Agraria
- ◆ El Mundo

Radio:

- ◆ COPE
- ◆ Onda Cero
- ◆ Canal Sur
- ◆ Radio Isla Cristina

Televisión:

- ◆ Isla Cristina TV
- ◆ Lepevisión
- ◆ Canal Sur
- ◆ TVE
- ◆ Atlántico TV
- ◆ Canal Noticias Huelva (CNH)
- ◆ GRN Atlántico

El Mundo

4 de febrero de 2009

> ISLANTILLA

Las cooperativas andaluzas celebran su tercer congreso

diariodigitalagrario.net

25 de febrero de 2009

FAECA celebrará su III Congreso de Cooperativas de Andalucía

En esta ocasión, la Integración Empresarial y la Innovación serán dos de los temas que centrarán el programa de ponencias de este Congreso, que contará con participantes y expertos de primerísimo nivel y gran prestigio nacional e internacional.

Odiel Información

6 de marzo de 2009

Encuentro de las principales cooperativas de Andalucía

Besana Portal Agrario

9 de marzo de 2009

La Innovación Tecnológica y la Dimensión Empresarial, Principales ejes de III Congreso de Cooperativas Agrarias de Andalucía de Faeca

Ideal Agalmería

11, 18 y 25 de marzo de 2009

III Congreso de Cooperativas Agrarias

El Correo de Andalucía

12 de marzo de 2009

Cooperativas

El III Congreso de Cooperativas Agrarias, organizado por Faeca, tendrá lugar en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Islantilla (Huelva).

Observatorio Español de Economía Social

12 de marzo de 2009

2009-03-12

FAECA celebra del 24 al 26 de marzo el III Congreso de Cooperativas Agrarias de Andalucía



Odiel Información

22 de marzo de 2009

SE ESPERA CONTAR CON LA MINISTRA ESPAÑOLA ENTRE OTRAS PERSONALIDADES

Las cooperativas celebran su congreso

El Correo de Andalucía

23 de marzo de 2009

EL APUNTE

El Congreso de Faeca en Islantilla arranca mañana

El Mundo

23 de marzo de 2009

Chaves inaugurará mañana en Islantilla el Congreso de Faeca
700 cooperativas agrarias acudirán al encuentro, que clausurará Espinosa

Huelva Información

24 de marzo de 2009

ISLANTILLA

Chaves inaugurará mañana el III Congreso de FAECA

La Voz de EL Ejido

25 de marzo de 2009

La "buena gestión" desde Almería se lleva a Huelva el III Congreso de Faeca

Odiel Información

26 de marzo de 2009

400 cooperativas asisten al congreso Faeca de Islantilla

▪Huelva Información

26 de marzo de 2009

Chaves llama a las cooperativas a unirse para "afrontar el futuro"

El presidente de la Junta se comprometió a "reservar esta vía de producción" para ayudar a los cooperativistas que tienen que hacer los cambios necesarios en las estructuras y llevarlos a cabo. "Acciones conjuntas"

▪Diario de Córdoba

26 de marzo de 2009

www.diariodecordoba.es

Chaves anima a las cooperativas agrarias a la unión comercial

▪Expansión

26 de marzo de 2009

El agro se mira en el espejo de Cosentino para lanzarse al mercado

El presidente de la Junta se comprometió a "reservar esta vía de producción" para ayudar a los cooperativistas que tienen que hacer los cambios necesarios en las estructuras y llevarlos a cabo. "Acciones conjuntas"

▪Europa Sur

27 de marzo de 2009

La Junta incentivará con hasta 400.000 euros la unión de empresas agrícolas

Agricultura ultima una orden para crear nuevas estructuras de comercialización

▪Viva Huelva

27 de marzo de 2009

Agricultura
Espinosa
clausura
el III
Congreso
de Faeca

▪ABC

27 de marzo de 2009

Las cooperativas agrarias reclaman más apoyo público

El III Congreso de Faeca concluye con llamadas a la unión del sector y críticas a la falta de implicación de la Administración

▪El Mundo

30 de marzo de 2009

CAMPO ANDALUZ

Faeca aspira a concentrar la producción cooperativa andaluza en 12 empresas

La dimensión y la innovación, claves para sobrevivir en medio de la crisis económica

▪Agenda de la Empresa Andaluza

marzo y abril de 2009

III Congreso de Cooperativas Agrarias

La Federación Andaluza de Empresas Cooperativas Agrarias (Faeca), celebrará este mes durante los próximos días 24, 25 y 26 de marzo, en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Iñáñola, Lape, (Huelva), su III Congreso de Empresas Cooperativas.

▪Cepes Andalucía

27 marzo de 2009

Luque hace una llamada para una mayor cohesión del sector de las cooperativas agrarias

▪Economía

25 de marzo de 2009

3 Congreso de FAECA

Chaves insta a la unión entre cooperativas para "salir reforzados" de la crisis

25/03/2009 / Ana Rodríguez

▪Mercacei

30 de marzo de 2009

16 ACTUALIDAD

Manuel Chaves apostó por el refuerzo del cooperativismo agrario durante el III congreso de Faeca



07

Conclusiones del III Congreso de FAECA

Y después del Congreso...

En primer lugar, y pese al anecdotario que ha rodeado a este Congreso, quiero expresar, en nombre del Consejo Rector, que el III Congreso de FAECA ha sido un éxito, gracias a vosotros. Y también que todo esto debe preparar el camino para el IV Congreso, cuya cuenta atrás empieza desde ya.

En este ejercicio de reflexión, quiero volver sobre algunos apuntes, ya comentados a lo largo de este Congreso y que, a modo de conclusiones, deben constituir nuestras herramientas de trabajo y hoja de ruta para las próximas fechas. Desde ahora mismo, nos debemos poner a trabajar, porque ya no hay esperas.

En primer lugar, en este Congreso se hicieron dos definiciones de cooperativismo, que creo que han calado en todos nosotros: que las cooperativas somos hijas de la necesidad, y ahora estamos en unos de esos momentos que deben hacer que actuemos; y que las cooperativas no son una excusa, sino una responsabilidad, y es nuestra responsabilidad, la de quienes estamos aquí, ponernos a ello.

Dentro del programa de actuación estratégica de FAECA, el primer punto prioritario es fomentar la integración empresarial. Creo que no ha habido ponente que no haya insistido en que éste es un objetivo que debe guiar nuestro trabajo inmediato. Todos sabemos que es lo que tenemos que hacer, en los próximos años.

Se ha dicho que somos líderes en muchas producciones, pero que nos falta estructurarnos. Comparto esa opinión: no somos conscientes de nuestro potencial y, por tanto, hay que ponerse a explotarlo.

La competitividad es otro de los retos de futuro que se abordaron en el III Congreso de FAECA. El objetivo de las cooperativas es buscar la mayor rentabilidad para sus socios, a través de la mejor comercialización posible de nuestras producciones y el abaratamiento de costes. Nuestros recursos y los públicos han de abordar este objetivo crucial. Nosotros queremos producir bien, pero con unas normas claras, iguales para todas, y que no estén en contradicción.

Hemos recibido mucha información en los dos días de Congreso y esperamos que el programa desarrollado haya servido como herramienta para trabajar en el futuro. Sabemos más sobre la agricultura sostenible del futuro, sobre las tendencias de la alimentación mundial, sobre los consumos y sus previsiones, sobre la situación económica y las repercusiones en nuestro sector, sobre los hábitos de consumo...

Hemos podido conocer de primera mano cuál es la opinión de la Unión Europea sobre la Política Agraria Común (PAC). La conclusión que saco - creo que compartida por muchos de ustedes - es que va a seguir habiendo ayudas, pero que las complicaciones administrativas se van a incrementar. Nosotros, que trabajamos en una actividad agraria que necesita de una planificación a medio y largo plazo, ya sabemos a qué atenernos. Algunos puntos que me gustaría destacar son:

- Mantenimiento de las ayudas hasta el año 2013 y después en un nuevo marco 2014-2020.
- Traspase de dinero del primer pilar de pagos directos al segundo pilar, algo que se traduce en hacer políticas nacionales, que estamos comprobando que no sólo sirven para que haya enfrentamientos, sino para burocratizar nuestra actividad. Puede haber aportaciones nacionales de fondos.
- Menor intervención.

- Se ha dicho lo que muchos pensamos: que Europa tiene un complejo y cumplimos lo que otros países no están dispuestos a hacer.
- Dada la coyuntura política y económica actual, va a haber un fuerte debate, en el que seguro van a primar criterios como la seguridad alimentaria, el respeto ambiental, el bienestar animal... es decir, la condicionalidad. Me ha gustado que la Unión Europea reconozca el papel del medio rural no sólo como productor de alimentos, sino también como mantenedor de la vida rural. En ese sentido, nos gustaría que no existiera la contradicción de exigir más requisitos a los agricultores que les impidan cultivar, lo que provocaría la desaparición paulatina de la actividad agraria.
- Como agricultores y ganaderos, los desafíos a los que nos vamos a tener que enfrentar son:
 - ♦ situación económica
 - ♦ alimentación segura
 - ♦ suministro energético
 - ♦ cambio climático
 - ♦ competencia por los recursos, como el agua
 - ♦ incremento poblacional

Hemos oído las opiniones de diferentes administraciones, a las que hemos pedido que nos ayuden, apuntándoles claramente cuáles son nuestros objetivos prioritarios. El ex presidente de la Junta, Manuel Chaves, y el por aquel entonces consejero de Agricultura, Martín Soler, indicaron que el Gobierno andaluz iba a ayudarnos, pero recordaron que la responsabilidad estaba en nuestro tejado y que los protagonistas éramos nosotros. En cualquier caso, esperamos y reclamamos que el apoyo sea real y no una simple voluntad de intenciones.

Una de las conclusiones claras que hemos inferido es que hay que permitir que el marco normativo y los apoyos vía ayudas sean más flexibles, porque así se han conseguido grandes grupos en otros países. Las reformas legales han de ir por ahí, y FAECA va a seguir pidiendo que se contemplen sus peticiones, entre las que se encuentran la diferenciación de las cooperativas agrarias. Lo definió uno de los ponentes: más autorregulación, no tantos planes estratégicos, apoyos claros, simplificación legal, etc.

Muchas de las ponencias de este Congreso realizaron un diagnóstico de cuál era la situación actual. Nosotros lo sabemos todos los días, porque lo vivimos. Ni tenemos que ser pesimistas, ni la Administración tan optimista, sino que debemos tratar de ser realistas por ambas partes, y hacer lo que está en nuestra mano.

Contamos con nuevos conceptos que servirán para definir la situación futura del sector agroalimentario:

- ♦ las seis S: Salud, Seguridad, Sabor, Saber, Sonar y Servicio
- ♦ glocalización: actuar no sólo en lo local, sino también a escala global
- ♦ innovación y productividad han de ir unidos para mejorar nuestra competitividad

La innovación es algo que requiere mucho esfuerzo e inversión, pero es necesaria para lograr valor añadido, y para ello es mejor tener empresas dimensionadas que puedan acometerla.

En definitiva, las cooperativas agrarias andaluzas queremos ser más empresas agroalimentarias y continuar generando riqueza para nuestros socios.

Diseño y maquetación:



3 congreso

Empresas Cooperativas Agroalimentarias de Andalucía
del 24 al 26 de marzo de 2009 - Islantilla Huelva

comprometidos